



Mi Universidad

Control de lectura

Pérez Guillén María Fernanda

Parcial VI

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primero grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de diciembre del 2023

Fernanda

Niveles de atención

El artículo aborda de manera integral la importancia de la coordinación entre los diferentes niveles de atención en salud, así como la necesidad de promover estrategias de prevención y promoción de la salud. También destaca la participación comunitaria en la toma de decisiones y la importancia de empoderar a individuos y comunidades para ejercer un mayor control sobre su propia salud. Además, resalta la APS como una estrategia inclusiva que va más allá de las comunidades vulnerables, buscando involucrar a todos los sectores sociales. El artículo tiene también como propósito establecer, desarrollar y diferenciar conceptualmente la atención primaria de la salud (APS), de los niveles de atención, de complejidad, de los niveles de prevención y precisar claramente la promoción de la salud de la prevención de enfermedades. Los niveles de atención son una forma organizada de ordenar los recursos en tres niveles de atención. Son niveles de complejidad. La prevención se define como las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener su avance y atenuar sus consecuencias una vez establecida. La promoción de salud como tal es una estrategia establecida en Ottawa en 1986, donde se la define como: el proceso que

UBAK

Dr. Sergio Fernández
Jiménez Ruiz

Niveles de prevención

Los niveles de prevención son medidas orientadas a evitar la aparición de una enfermedad o problema de salud mediante el control de los factores causales y los factores predisponentes o condicionantes. Y se clasifican en tres niveles: 1- prevención primaria donde el objetivo es evitar la aparición de una enfermedad o problema de salud mediante el control de los factores causales y los factores predisponentes o condicionantes. También tiene como objetivo disminuir la incidencia de la enfermedad para conseguir estos objetivos se dispone de la educación para la salud y de la prevención específica. 2- prevención secundaria este nivel está destinado al diagnóstico precoz de la enfermedad, significa la búsqueda en sujetos "sanos" donde el diagnóstico es temprano y la captación oportuna nos permite diagnosticarlo temprano y así poder brindar el tratamiento adecuado y esto es esencial para el control de la enfermedad. Y tiene como objetivos especiales evitar las enfermedades y que estas progresen y se pueda limitar la invalidez. En este nivel se dirige a las personas enfermas. 3- Prevención terciaria tiene como objetivo y corresponde a la rehabilitación, tanto en lo físico como en lo social. Y se refiere a acciones relativas a la recuperación de la enfermedad, mediante

DBAK

Fernanda

DESARROLLO DEL CICLO VITAL EN EL SER HUMANO

El artículo nos ayuda a comprender y entender de una manera clara de como hay que tomar alternativas para conocer mas sobre un tema fuera de nuestras creencias o estudios, por ejemplo hoy en día los poetas, profetas de nuestro tiempo, poseen la intuición necesaria para describir lo que a los técnicos o a personas con un grado de estudio se les dificulta. Y por eso es que a veces recurrimos a ellos para comprender cierto tema o como es el nombre, ante lo biológico, puede convertirse en un ser humano. Para esto cada individuo debe recorrer un ciclo vital en el cual se desarrollan ciertas estructuras psíquicas que permiten la comunicación en su entorno. Lo cual desde los 3 o 6 años esto ya se encuentra definido. Lo cual esto va evolucionando y conforme a esto nos exponemos a diversas complicaciones como el contraer modificaciones conforme el tiempo pasa pero también nos ayuda a contraer nuevos conocimientos y enriquecimientos, en algunos casos, atrofias, como lo muestra la patología. Para llegar a la formación de estas estructuras pasamos en distintas etapas desde que nacemos hasta que morimos lo cual estas desde las primeras etapas nos van ayudando a desarrollar habilidades distintas desde niños hasta adultos, estas etapas son muy importantes desarrollarlas desde niños por que

UPAK

Fernanda

ETAPAS DEL DESARROLLO HUMANO

El artículo analiza el concepto del desarrollo humano y sus diversas etapas, tomando en cuenta factores como la edad, el entorno y los cambios, así como las implicaciones psicológicas en los individuos. Se examina propuestas de etapas del desarrollo desde la concepción hasta la adultez, destacando las características generales que suelen presentar la mayoría de los miembros de cada grupo de edad. Se reconoce la importancia de la transición a la mayoría de edad y se identifican dos grupos claramente definidos: los niños (0-11 años) y los adolescentes (12-18 años). Además se aborda cómo cada etapa se distingue por diferentes niveles de riesgo, crecimiento y desarrollo mencionando categorías como "niños", "adolescentes", "mayores de edad", "trabajadores", "jóvenes" y "adultos". Se analizan las características psicológicas y sociales de cada grupo, así como el tema del climaterio y la transición hacia la jubilación en la adultez. Se describe la vida de los jubilados, clasificándolos en "senectos" (de 65 a 74 años) y "gerontes" (mayores de 75 años), discutiendo la percepción social de la vejez y proponiendo una clasificación de las etapas bio-psico-sociales del desarrollo humano. Se hace

UBAK

Referencias:

1- Medicina China Tradicional | Cigna.

(s. f.). <https://www.cigna.com/es-us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/medicina-china-tradicional-aa140227spec>

2- Vignolo, J. (s. f.). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. [http://scielo.edu.uy/scielo.php?](http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423-X2011000100003)

[script=sci_arttext&pid=S1688-423-X2011000100003](http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423-X2011000100003)

3- Table: Tres niveles de prevención -

Manual MSD versión para público general. (s. f.). Manual MSD version para público general.

<https://www.msmanuals.com/es-mx/>.

[hogar/multimedia/table/tres-niveles-de-prevenci%C3%B3n](https://www.msmanuals.com/es-mx/hogar/multimedia/table/tres-niveles-de-prevenci%C3%B3n)

4- Aja, N. R. L. A. H. (2010). Análisis del ciclo de vida

<http://habitat.aq.upm.es/temas/a-analisis-ciclo-vida.html>